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政界批反對派設「狡辯組」徒勞
斥為「聯署」毀溝通機會卸責 促尊重民意返通過政改正途

反對派「飯盒會」日前通過設立「反抹黑小組」，揚
言向市民解釋否決方案因由，小組隊員包括梁家

傑、民主黨議員黃碧雲、工黨議員何秀蘭及民協議員馮
檢基。梁家傑昨日在電台節目中多次聲稱受特區政府及
中央政府「抹黑」，又稱要多向香港人解釋並非「有一
票較沒有一票好」，否則只會讓普選出來的特首「為所
欲為」。同場的民主黨劉慧卿亦應聲附和。

黃國健：反對派自知無法代表民意
多位建制派議員狠批反對派破壞溝通氣氛，更另搞

「反抹黑小組」為自己阻撓政制發展辯護。民建聯立會
議員李慧琼在同一節目中反駁梁家傑指，所謂撤回人大
「8．31」決定是不切實際，而否決政改方案，正正是剝
奪市民的投票權，「大家都爭取民主，但只是大家以不
同的方式爭取民主，不會以『寧為玉碎，不作瓦全』的
方式去爭取。反對派否決方案下，香港市民也有心理準
備，民主步伐會原地踏步，將來何時才會再向前走也是
未知之數。」她亦相信，即使普選特首，很多政策仍然
受立法會監管。
工聯會立法會議員黃國健坦言，反對派設立小組，正

意味他們承認自己無法代表民意，「如果真是掌握和代
表民意，何須要隆而重之加以宣傳，向市民解釋」。他
重申，通過政改方案，的確可以讓民主走前一步，因為

目前的程序是提名或投票均由選舉委員會負責，但將來
選委會變成提委員後只能負責提名工作，投票的部分則
由1,200人擴大至500萬合資格民選。如今政改否決權在
反對派手中，能否通過在於他們一念之間。

陳恒鑌：中央屢釋善意 反對派不斷破壞
民建聯立法會議員陳恒鑌批評反對派「多餘」，重申

通過方案就有普選，市民便可以一人一票選特首，當中
根本沒有什麼「迫害、抹黑」。他呼籲反對派將焦點放
在事實上，不應「發小朋友脾氣」般處事，「組織這個
小組不會有什麼效果，因為市民都很清楚明白有普選比
沒有普選好，多個民調都足以反映民意。」他又強調，
中央由始至終不斷釋出善意，惟反對派一次又一次破壞
機會，希望反對派如今不要再逆民意而行。

王國興：市民不會相信「賊喊捉賊」
工聯會立法會議員王國興質疑反對派「賊喊捉賊」，

先無視基本法及人大「8．31」決定，繼而再搞「聯署」
擺姿態，自毀與中央溝通的機會，簡直是「神又係佢，
鬼又係佢」。對於此等「扮受害」的伎倆，王國興說：
「放心！市民的眼睛是雪亮的，他們都會看到反對派的
所作所為。反對派所謂的『抹黑』，其實只因為他們沒
有理會主流民意是支持通過政改方案。」

香港文匯報訊（記者 連嘉妮）反對派立法會議員堅稱要拉倒政改方案，繼早前「聯署」

反對人大「8‧31」決定破壞溝通氣氛後，日前又設立所謂「反抹黑小組」繼續對抗按照基

本法和人大決定落實政改。多名建制派議員狠批反對派先無視政改的憲制基礎，繼而再搞

「聯署」自毀與中央溝通的機會，如今再組織什麼小組企圖為自己辯解，這種圖謀只屬徒

勞，唯有尊重民意讓政改方案通過才是正路。

荃灣各界辦嘉許禮撐警
香港文匯報訊（記者 李自明）持續79日

的違法「佔中」和平結束，香港警隊恪盡職
守，贏盡各界稱許。荃灣區各界昨日舉行
「支持警方嘉許禮」，荃灣區少年警訊名譽
會長會主席周厚澄形容，非法「佔中」挑戰
警方、特區政府及香港法治精神，幸好香港
警隊終於以最和平方式，合法合理結束了非
法「佔領」事件，說明香港警隊表現是首屈
一指，感謝警隊忍辱負重完成任務，讓全港
市民生活重回正軌。

處理「佔領」期間表現專業
為感謝警方在「佔領」行動期間的專業表
現，十多個荃灣區地區團體昨日舉辦「支持

警方嘉許禮」，荃灣民政事務專員葉錦菁、
荃灣區議會副主席鍾偉平、荃灣區撲滅罪行
委員會主席嚴玉麟、荃灣鄉事委員會副主席
邱錦平、馬灣鄉事委員會主席陳崇業等出
席。
周厚澄致辭時說，非法「佔中」除了挑戰警
方，挑戰特區政府，更挑戰香港持之有效的法
治精神，幸好經過79天艱苦工作，香港警隊終
於以最和平方式，合法合理地結束了非法「佔
領」事件，令全港市民生活重回正軌。

讚忍辱負重令社會回復正常
鍾偉平致辭時亦讚揚，香港警隊表現是首

屈一指，「荃灣警區在『佔領』事件中，每
日都要抽調大量人手協助其他地區處理『佔
領』，同時又要處理區內各項大小事務，幸
好荃灣區警務人員，秉承傳統專業精神，上

下各級人員齊心，令區內治安情況仍然保持
安全和諧。香港警隊能夠忍辱負重，完成艱
巨任務，令社會回復正常，表現是首屈一
指。」
在嘉許禮上，有警方代表即場分享處理

「佔中」的工作挑戰。他坦言，「佔中」期
間有警長在工作中昏迷，幸得同袍及時施
救，把他從鬼門關搶回來，強調工作辛勞並
不重要，但眼見參與非法「佔領」者公然挑
戰法律，以至一些青年的盲從附和，令他感
到痛心與無奈。
荃灣區指揮官郭浩儀總警司感謝荃灣各界

的支持及鼓勵，承諾香港警隊會繼續竭盡所
能，維持社區良好治安狀況，讓市民安居樂
業，「香港警隊無論面對任何環境都可以迎
難而上，以專業無私精神，為市民大眾提供
最優質服務，我們是絕對有信心的。」■荃灣區各界昨日舉行「支持警方嘉許禮」。

香港文匯報訊（記者 李自明）香港政改正值關鍵抉擇
時刻。政務司司長林鄭月娥昨日說，今年是香港政制發
展關鍵的一年，特區政府稍後會公布第二輪政改諮詢結
果，並提交議案去修改基本法附件一，落實2017普選行
政長官。她形容，政改工作相當艱巨，希望外界繼續積
極發聲，向區議員和立法會議員表達對落實普選的願
望，期望不久將來能出席慶功宴。

經民聯辦盆菜宴 祝願港「盆滿缽滿」
羊年新至，經民聯昨日在沙田車公廟旁足球場筵開

二百席，與逾千街坊友好「圍爐」共享豐盛盆菜，祝
願香港「盆滿缽滿」，林鄭月娥、中聯辦新界工作部
部長劉林，經民聯監事會主席林建岳、主席梁君彥、
榮譽主席劉皇發、副主席林健鋒及盧偉國等都有出
席。
林鄭月娥致辭時說，2015年是本港政制發展關鍵的一

年，第二輪政改諮詢剛剛完結，特區政府稍後會公布結
果，並提交議案去修改基本法附件一，從而落實2017普
選行政長官。

政改工作艱巨 仍具信心動力
林鄭月娥形容，政改工作相當艱巨，希望外界在往後

三個月繼續發聲向區議員和立法會議員表達對落實普選
的願望，「從現場嘉賓的反應，令我有更大信心和動
力，應該可以落實2017年普選行政長官，期望在盆菜宴
後，還可以請大家享用一個慶功宴。」
她並讚揚，經民聯不僅廣納工商專業界的領袖，也

是扎根地區的政黨，預祝經民聯在今年區議會選舉中
取得空前的成功，將來為香港經濟發展帶來強大的動
力。

林建岳林健鋒上水走到沙田聽意見
林健鋒致辭時坦言，他會前專程與林建岳從上水走

到沙田，沿路聽取街坊意見，發現大家都希望2017年
能夠「一人一票」普選行政長官，「正如親身品嘗美
食，有別於看美食節目，市民非常希望走入投票站親
自投票，而非坐在電視機前作『花生友』，經民聯希
望所有香港人可以『一人一票』選出自己的行政長
官。」

■林鄭月娥（左三）昨日出席經民聯盆菜宴活動。旁為
林建岳、梁君彥、林健鋒、梁美芬。 黃偉邦 攝
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袁國強籲反對派勿展負面姿態

質疑「全投」對法律有負面影響
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港大民意研究
計劃總監鍾庭耀倡議就政改方案舉行「全民投
票」。律政司司長袁國強認為，香港基本法並無
「公投」概念，質疑「全民投票」是變相「公
投」，建議可能對法律產生負面影響，反問反對
派是否願意依據全港性投票結果投票？行政會議
召集人林煥光說，進行具法律約束力的「全民投
票」，牽涉多重程序，很難做得到。
袁國強昨日出席電台節目後強調，香港作為特
別行政區，香港基本法中並無「公投」概念，因
此，建議可能對法律產生負面影響。他又反問：
「即使解決到相關的法律問題，但建制派、反對
派、中間派議員對建議或投票結果意見不一，投

票是沒有意義的。反對派又會否願意依據全港性
投票結果進行投票？」
袁國強並指，即使不進行鍾庭耀倡議的「民間

投票」，特區政府也能參考部分機構或傳媒就政
改進行的民調，「即使沒有鍾庭耀的建議，亦不
代表政府沒有渠道了解市民的想法。政改三人組
也有落區接觸市民，我強烈感到市民非常希望於
2017年落實普選特首。」

林煥光：「全民投票」涉多重程序難做到
行政會議召集人林煥光同日出席公開活動後回
應說，他不了解詳細情況，但如果要求立法會議
員及特區政府受制於「公投」結果，牽涉多重立

法程序，過程需時並具爭議性，「在香港進行具
法律約束力的『全民投票』，牽涉多重程序，很
難做到。參考獨立客觀及具公信力的民調，都可
達到參考民意的目的，我相信有機構可以做到這
類嚴謹的民調。」
林煥光又指，社會對「白票守尾門」方案眾說
紛紜，加上沒有政黨接受，再講有點「嘥氣」，
認為不值得社會再作深入討論。

陳曼琪：變相「公投」礙港民主步伐向前
香港中小型律師行協會創會主席陳曼琪批評，

「全民投票」的建議既無法律效力，又欠實際可
行性，更衍生了變相「公投」的爭議，「建議只
會令『有心人』製造更多關卡，阻礙2017年『一
人一票』普選特首，最終阻礙香港民主步伐向前
發展。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派日前再
作「聯署」揚言否決政改方案。律政司司長袁國
強昨日坦言，反對派的負面政治姿態令現時政改
氣氛更不樂觀，絕無利於政改工作，並冀他們能
盡議員責任，在「講民主時」應按民意而行。面
對政改爭拗的大環境，袁國強亦提醒香港社會不
能只講政治而忽略民生、經濟問題，更不希望政
治的停滯而使社會發展落後於人。

聯署綑綁式表態 政改非常不樂觀
袁國強昨日出席一個電台節目時坦言，雖然在
第二輪諮詢中收集到很多意見，惟當中仍存在許
多不同的意見，如支持或反對人大「8．31」決
定的政改框架，希望反對派能理性地在人大「8
．31」決定的框架下討論政改。但他更擔心的
是，反對派日前聯署作綑綁式表態決意否決政改
通過，令政改的氣氛非常不樂觀。

他進一步指，若反對派於現時再增強負面的政
治姿態，對香港政改工作絕對無利，因為餘下數
月是政改關鍵時刻，現時絕非作政治姿態的時
刻。他又認為，政府在第二輪諮詢收集的意見
後，盼找出最大共通點的政改方案，不但廣大市
民接受，更要促使反對派於投票時盡一個議員的
責任，「講民主時，就要實行民主」，按民意而
作出有關決定。
對於反對派對政改方案「叫價太高」，袁國強

坦言，不想將有關責任放在某團體或個人上，但
反問一旦政改真的被否決，「市民會點睇佢
哋」，強調社會應講道理，相信香港市民「好清
楚而家（在政改問題上）有咩障礙」，不同政團
也心裡有數。

不能只講政治 亦需處理民生經濟
問到政改一旦被否決，會否為特區政府帶來負

面影響，甚至影響憲政地位。袁國強認為，如果
政改不幸被推翻，亦希望尋找其他途徑解決問
題，但對特區政府往後施政會有負面影響，當中
社會上存在南轅北轍、撕裂的情況，冀能透過理
性角度修補；他更提醒，社會不能只講政治，同
時亦需處理民生、經濟問題，更不希望政治的停
滯而令社會發展落後。
他強調，特區政府冀在理性框架下討論政改，

討論增加提名候選人過程中的競爭性與透明度，
找出最多市民認同的方案提交立法會表決。他
指，政府一直以來皆與持不同意見人士溝通，包
括立法會議員湯家驊、基本法委員會委員陳弘毅
等，同時亦透過不同渠道聽取民意，期間聽到不
少意見冀在提委會中增加更多民主元素，但相信
削減提委會某分組界別人數有困難。他表示，由
於第二輪政改諮詢剛結束，面對各種不同建議，
政府現時不便高調回應個別方案。

■■日前有多個團體請願日前有多個團體請願，，支持在基本法和全國支持在基本法和全國
人大常委會人大常委會「「88‧‧3131」」決定的框架下決定的框架下，，落實落實
20172017年年「「一人一票一人一票」」普選行政長官普選行政長官。。資料圖片資料圖片

■■袁國強出席電台袁國強出席電台
節目節目。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝


